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令和５年１１月２０日 

 １７日（金）、第３８回山形県中学校特別活動研究協議会が本校を会場に行われました。校外から

も３０名を超える先生方がお見えになりました。遠くは東京、福島からお見えになった方もいらっ

しゃいました。当日は１年４組、２年４組、３年３組が提案授業を行い、授業を元にした研究協議

会、文部科学省の安部恭子視学官の講演を柱とした全体協議会を通し、貴重な学びの機会にするこ

とができました。 

尚、富士見小学校では第４０回東北地区小学校特別活動研究協議会が同日開催され、六中学区の

富士見、泉、浜田の各小学校の先生方（２名ずつ）が授業を公開されました。小中一貫教育の観点

からも大変有意義な１日、またこれまでの取り組みとなりました。 

〈３つの提案授業から〉 

 

 

 

 

１年４組 

２年４組 

「小学校６年生に 

酒田六中の生活を紹介しよう」 

１年前を振り返り、今度は迎える側として

「中学校生活を知る会」をどのように企画

するか。どんな工夫をしたら６年生に喜ん

でもらえるか。中学校生活の様子が伝わる

か。他者意識をもって多様な意見が出され

ました。 

「『心イケメンプロジェクト』 

第２弾を成功させよう」 

一人残らず全員が意見を発表していまし

た。学級スローガンの達成に向けてこれま

で取り組んできたことを振り返り、見直し、

更に良い学級に、そして新たな学校のリー

ダーに成長していこうとする意気込み、本

気が伝わる話し合いでした。司会をはじめ

話し合いをコーディネートする生徒の進め

方も見事でした。 

授業や小さな公づくりを通した話し合い活動、生徒

会の SDGsへの取り組み、学校行事を成功させるた

めの話し合い等、一つ一つの取り組みが、確かな力

となってきていることを感じました。 

 

 

 

 

「卒業までに後輩に感謝を伝えよう」 

何よりも、みんなが安心して発言し、お互いの意

見を受容的に聞くことができる温かなグループで

の話し合いの様子が素晴らしかったです。同時間

帯で他の学級でも同様の話し合いが行われまし

た。有終の美を飾ろうとする学年としての成長を

感じました。 

 

 

 

３年３組 



〈３小学校の授業実践〉 

富士見小学校会場では、下記の各学級が授業を公開しました。小学校１年生から中学校３年生ま

で、発達段階に応じた学級活動の授業となりました。６中学区として今回の公開研究会への取り組

みを大きな財産とし、研究主題にもある「多様な他者との協働を通して、

自己有用感を高める」ことができる児童生徒を小中９年間で育んでいきた

いと改めて考えさせられた貴重な１日となりました。 

泉小 １年２組 やさいでげんきになろう 

富士見小 ２年２組 もっとなかよくなろう会をしよう 

泉小 ３年２組 なかよし集会を開こう 

浜田小 ４年 みんながもっと仲良くなるお店を開こう 

富士見小 ６年２組 ミニなかフェスをしよう 

浜田小 ６年 もうすぐ中学生 進学に向けて今できること 

 

 

先生の話を聞く目も真剣。なぜか

鉢巻を巻いている人がちらほら。 

〈充実の秋 その後〉 

〇６日（月）２年生で ANAの「庄内ブルーアンバサダー」をお招きしてお話を伺いました。また翌日７日に

は「会計教育」の授業が行われました。講師は日本会計士協会専務理事の武田一富士先生。昨年度の２月

に本校の卒業生を対象にプレ授業が行われましたが、今年度は市内全中学校の２年生を対象に実施されて

いる事業です。当日は２学級ずつに分かれての２時間の授業でした。集中して取り組む姿、積極的に反応

する姿を賞賛していただきました。今後も各学年で校外からお客様をお招きし、お話を伺い、学ぶ機会が

予定されています。視野を広げ、生き方の参考にしてもらいたいと思います。 
〇来年度の生徒会役員の立会演説会・投票が９日８（木）に行われ、生徒会長・ 

副会長・議長・各専門委員委員長が選出されました。様々な行事が錯綜して選 

挙活動もままならない状況もありましたが、当日は各立候補者が堂々と公約を 

発表し、「六中をもっと良い学校にするために自分はこういうことをやりたい！」 

という思いが伝わってきました。２４日（金）に事務局員と共に任命式があり 

ます。新たな生徒会執行部については任命式の様子も含めて次号でお知らせし 

ます。尚、演説の様子は昨年度に引き続き、学区３小学校の６年生に向けて、 

オンラインで配信されました。 

〇１６日（木）今年度で２０回目を数える、駅前地下道のアートギャラリーの 

開所式が、ミライニと地下道で行われました。本校では、美術部の皆さんが 

獅子頭と傘福、紅花をモチーフにした作品を作成しました。 

当日は美術部を代表して２年生の土井陽菜乃さんが出席してくれました。 

飽海地区の中学生、高校生の１２の作品が駅前地下道に展示されています。 

どの作品も個性があり素晴らしい出来栄えです。機会を見つけて是非鑑賞に 

行って欲しいと思います。 

 

 

〈県新人南北決勝大会〉 

 〇男子バスケットボール部 第２位 準決勝 ６４―４４天童二中  決勝５２－６９河北中 

  村上大翔さん（２－１）がベスト５（大会優秀選手）に選ばれました。 

 〇サッカー部（一・四・東部中との合同）、柔道男子個人、卓球女子個人、バドミントン女子個人は健闘 

するも上位進出はなりませんでした。 

〈競技カルタ〉 

 新聞などでも取り上げられましたので、ご存じの方も多いかもしれません。菅心緒さん（３－３）が新潟

で行われた競技カルタ大会で優勝し A級に昇格したそうです。A級は県内にも５人だけ、中学生の A級は東

北でも心緒さん一人だけということです。今後の活躍が楽しみです。 


